

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATOS INDEPENDIENTES

EDITORIAL LA FUENTE

Estimado lector a continuación te presentamos la primera edición de la Fuente tu periódico de este año y con ella comenzamos a informarte semanalmente las noticias más importantes de tu municipio, Querétaro, México y el mundo. En este proceso electoral, en que todos los partidos políticos y candidatos independientes habrán de respetar y acatarse a los lineamientos que marque el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y en el cual seguramente unos otros estarán cuidándose las espaldas en cada paso que den para señalar y denunciar ante el Instituto cuando alguno de sus homólogos viole o reincida en cualquier norma electoral. Es así como la presentación de especiales, entrevistas, reportajes, columnas y coberturas de los eventos sociales más destacados de tu municipio te invitamos a leer nuestras diversas secciones en las que encontrarás información específica con respecto al tope de gastos en campañas el cual despliega los gastos que tendrá cada partido según el tipo de elección en los próximos comicios en los que tú serás el eslabón principal. (LA FUENTE, 2)

IEEQ DA A CONOCER FINANCIAMIENTO PARA PARTIDOS POLITICOS Y CANDIDATOS INDEPENDIENTES

Por Redacción

El Consejo General del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), eligió el martes 13 de enero a los Secretarios Técnicos, además de los Consejeros Electorales de los 24 consejos Distritales y Municipales, mismos que ejercerán sus funciones durante el proceso electoral ordinario 2014-2015. La lista de consejeros propietarios y suplentes, así como de secretarios titulares y de reserva, fue autorizada a propuesta del Secretario Ejecutivo. Por otra parte, el órgano superior de dirección determinó el total del financiamiento público programado a distribuir entre los partidos políticos y candidaturas independientes, por un total de \$103, 181, 885. 78 pesos. Fue así como la sesión extraordinaria el Consejo General aprobó las partidas presupuestales, mismas que se ejecutarán durante el proceso electoral 2015(LA FUENTE, 8)

CANDIDATOS INDEPENDIENTES PODRÁN REGISTRARSE EN LOS PRÓXIMOS DÍAS

Por Redacción

La Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), durante su sesión extraordinaria presentó los formatos de solicitud de registro para aspirantes a candidaturas independientes para gobernador, miembros de ayuntamientos y diputados. La solicitud deberá ir acompañada por la documentación que señale la norma electoral y deberá ser presentada ante el miembro competente del IEEQ. Teniendo como fecha límite el 26 de marzo del 2015, el Consejo deberá emitir las resoluciones sobre el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos, para lo cual Gema Nayeli Morales Martínez, presidenta de la Comisión señaló que todos los ciudadanos tienen derecho a ser registrados como candidatos independientes. (LA FUENTE, 9)

DENUNCIAS

IEEQ, A FAVOR DE PRI POR DENUNCIA CONTRA AN

Por Norma Ayala

Aun cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informará hasta este sábado cual es la resolución en cuanto a la denuncia presentada por el PRI en contra del PAN y el senador Francisco Domínguez por actos anticipados de campaña, el dirigente estatal del tricolor, Mauricio Ortiz Proal, aseveró que de acuerdo con

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

información del representante del PRI ante el órgano electoral, Juan Ricardo Ramírez Luna, la resolución que emitirá el Instituto es a favor del PRI. Cabe mencionar que el pasado 21 de enero, el PRI presentó ante el IEEQ una denuncia contra el PAN por actos anticipados de campañas. El IEEQ tenía 48 horas para resolver y aprobar o desechar las medidas precautorias que solicitaba el PRI, en el sentido de suspender las jornadas del programa Q Bienestar, realizado por el PAN. "Por lo que me comenta el representante del partido en el IEEQ, Juan Ricardo Ramírez Luna, es que efectivamente el Instituto tuvo a bien considerar válidos nuestros argumentos, y estará ordenando una medida precautoria para que de forma inmediata se suspendan estas jornadas que a todas luces en los términos que se realizan son actos anticipados de campaña", dijo. Reiteró que aun cuando no tiene la respuesta del IEEQ, aseguró que tenía conocimiento que la estaban preparando para publicitarla y hacerla llegar al PRI. "Entiendo yo que es en este sentido, estamos esperando que nos la hagan llegar, y que también es urgente que se les haga llegar a los representantes del Partido Acción Nacional, para que suspendan estas jornadas, es un fallo histórico, porque hace mucho tiempo no se le hacía un llamado de atención a un partido político tan importante", comentó. Agregó que con esta resolución, queda de manifiesto que el PRI siempre dijo la verdad, en el sentido de que el PAN estaba violentando el marco jurídico dijo de manera "premeditaría y tramposa". "Estuvimos buscando que la autoridad actúe para que se garantice la imparcialidad y la objetividad en la que tiene que desarrollarse el proceso. El IEEQ resuelve a favor del PRI e intervenir para preservar el respeto a la ley, que es finalmente resolver a favor de todos los queretanos", concluyó. (EUQ, 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/24-01-2015/ieeq-favor-de-pri-por-denuncia-contr>

SUSPENDEN AL PAN Q BIENESTAR

Por Redacción

Querétaro, Qro.- La Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvió la solicitud del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para dictar medidas cautelares al Partido Acción Nacional (PAN) por considerar como actos anticipados de campaña las Jornadas Q Bienestar las cuales serán canceladas a partir de hoy. El Secretario de Acción Electoral del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, habló en exclusiva para Diario de Querétaro y explicó que este mismo órgano del IEEQ, dará vista a la dirigencia del PAN, así como el Senador Francisco Domínguez y el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, quienes deberán asistir a una audiencia el 2 de febrero para alegar esta determinación. "La unidad técnica consideró que, de un estudio preliminar de las pruebas que aportamos, que se acreditan actos anticipados de campaña, se hizo mal uso de los recursos públicos por parte de Zapata y el evento se hizo con la finalidad de posicionar al Senador Francisco Domínguez frente al electorado. Desde luego el uso de recursos está afectando la imparcialidad". Juan Ricardo Ramírez explicó que además existe violación al Artículo 134 de la Constitución y también a la Ley Electoral que prohíbe realizar actos anticipados de campaña. "Solicitamos que se suspendan estas megajornadas, que las están haciendo con la finalidad que, como partido, nosotros denunciemos. Pedimos se suspendieran y el IEEQ resuelve en base a las pruebas que aportamos, y aquí es importante comentar que las pruebas que aportamos, es una fe de hechos que levantó el propio instituto a solicitud nuestra, dado que en términos de la reforma a la Ley Electoral, el Instituto tiene facultades para hacer este tiempo de actos" comentó el abogado. De esta manera, dijo que la unidad técnica de lo contencioso electoral dio seguimiento a todo este evento y se asentó en el acta correspondiente todo lo que sucedió durante el desarrollo de la misma. El motivo de la resolución emitida la noche de ayer por esta unidad, considera que en el estudio de las pruebas se acredita que efectivamente se dio el acto que los priístas denunciaron y presuntamente el uso indebido de recursos públicos, de violación a las reglas sobre propaganda institucional y actos anticipados de campaña. "A fin de evitar que se sigan dando este tipo de actos que pueden causar perjuicios irreparables si no se suspenden, ordena la suspensión, concede la suspensión y ordena

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

notificar a los denunciados, en este caso, el PAN, Francisco Domínguez y Antonio Zapata". La resolución señala fecha de audiencia el 2 de febrero para pruebas y alegatos, donde los panistas habrán de contestar la demanda; así como habrán de ofrecerse y desahogarse las pruebas de ambas partes. Ramírez Luna explicó que posteriormente se pondrán los autos para que las partes manifiesten lo que a su derecho convenga, en un término de 48 horas y finalmente la unidad técnica de lo contencioso electoral elaborará el proyecto que pasará a la resolución del Consejo General del IEEQ, donde se determinará la existencia o no de responsabilidades. (DQ, principal)

PARTIDOS-SECRETARÍA DE GOBIERNO

GOBIERNO MANTIENE DIÁLOGO CON PARTIDOS POLÍTICOS

Por Maritza Navarro

A través de la Secretaría de Gobierno se mantienen el diálogo con los representantes de las fuerzas políticas registradas en el estado, refirió su titular, Jorge López Portillo Tostado. El tiempo electoral, dijo, siempre genera inquietudes y se está en la construcción de un diálogo de respeto. Recordó que en el estado son 10 los partidos políticos que cuentan con registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y con todos se va a reunir. Este ejercicio se mantendrá durante los siguientes meses, a fin de abonar a un clima de transparencia y tranquilidad por las elecciones. "Sigo teniendo reuniones cotidianamente con los presidentes de las instituciones que son 10, estamos trabajando con ellos, precisando, logrando que nos apoyen en un clima de tranquilidad y paz para el estado", refirió. "Naturalmente el proceso político genera una serie de inquietudes que son normales, hay que entenderlo así, es parte del proceso político, son los elementos que tenemos, yo creo que ha sido un diálogo mucho, mucho muy positivo", agregó. Los representados en Querétaro son el Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Encuentro Social (PES), del Trabajo (PT), Humanista, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Alianza Ciudadana de Querétaro. En noviembre del año pasado se comenzó con este ejercicio de encuentros con integrantes de los partidos políticos, en donde se ha acordado garantizar un proceso de campaña y elecciones en tranquilidad y con respeto desde el poder Ejecutivo. Desde entonces los actores se preparan para generar un clima de cordialidad que garantice un proceso electoral civilizado y de respeto, por ello también han resultado positivas las propuestas de pactos de civilidad. La Secretaría de Gobierno, reafirmó, trabaja en acercamientos con los dirigentes de los partidos, así como magistrados del Tribunal Electoral y del Instituto Electoral, para estrechar el diálogo y dar garantías a la ciudadanía. "Con partidos, con el propio Instituto Electoral de Estado de Querétaro también con los magistrados del Tribunal Electoral de Querétaro, con los partidos, me faltan unos tres partidos únicamente por platicar con ellos, ha sido el trabajo que como secretario de Gobierno me corresponde para establecer las mejores condiciones de diálogo con los actores", apuntó. A fines de octubre los representantes de diferentes partidos políticos suscribieron un "pacto de civilidad" ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), lo que deberá abonar a que lo que falta del proceso (que son las campañas) se realicen con "altura" política. "Ha sido muy positivo (el pacto) por parte de todos ellos, los magistrados mismos, los consejeros para efecto de conservar las mejores condiciones posibles, que sea un proceso en el que todos los queretanos participemos con ánimos y con confianza", destacó. (EUQ, 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/24-01-2015/gobierno-mantiene-dialogo-con-partidos-politicos>

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COPARMEX PIDE PROPUESTAS, NO GUERRA SUCIA

Por Laura Banda

Querétaro, Qro.- El presidente de la Coparmex, en el Estado, Darío Malpica Basurto, pidió a los partidos políticos y a quienes buscan ser candidatos a los distintos puestos de elección popular, llevar a cabo una contienda de propuestas y no de denostación a sus adversarios. Dijo que la ciudadanía necesita propuestas y no guerra sucia y en caso de hacer señalamientos, contar con los fundamentos para realizarlos. Señaló que en su momento este llamado se reiterará a quienes resulten electos como candidatos, pues es importante, agregó, que las campañas se realicen con respeto y con propuestas, que finalmente despierte el interés de la ciudadanía y al mismo tiempo se evite contaminar o enrarecer el ambiente no sólo electoral sino incluso económico. Darío Malpica comentó que por lo pronto en el centro patronal se está trabajando en una propuesta que abarque tres sectores: a la sociedad, a los políticos y a los medios de comunicación, principalmente para incentivar la participación de la ciudadanía y dejar atrás las descalificaciones sin sustento. "En Coparmex, estamos lanzando una propuesta que atiende a los tres grupos principalmente: a la sociedad en general, a los partidos políticos y sus candidatos y a los medios de comunicación. (DQ, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

ESPERA FECOPSE DIÁLOGO CON CANDIDATOS: RAR

Por Tina Hernández

En el marco de los procesos electorales para elegir a diputados federales, la líder de la Federación de Comerciantes, Locatarios y Establecidos (Fecopse), María del Rocío Alvarado Ramírez, declaró que sus agremiados no apoyarán a los candidatos federales hasta que todos se sienten en la mesa de los comerciantes. (N 4)

PAN

DENUNCIAS DEL PRI DEMUESTRAN LA FORTALEZA DEL PAN: ALEJANDRO CANO

Por Montserrat Márquez

Las denuncias que hace el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en contra del Partido Acción Nacional (PAN), **por las jornadas comunitarias** que llevan por nombre 'Q Bien Estar Bien', únicamente son muestras de inseguridad que tienen ante los resultados y la fortaleza que muchos panistas han adquirido en sus puestos de elección popular, destacó **Alejandro Cano** Alcalá, presidente del comité municipal de Acción Nacional. El legislador local dijo no entender el por qué emiten las denuncias hasta estos días, cuando ya están realizadas alrededor de **300 jornadas comunitarias**; al tiempo de destacar que pese a las denuncias no se sentirán amedrentados, pues los eventos que han venido realizando en últimos días están perfectamente apegadas a la ley. *"Si no es con 'guerra sucia', ahora será con **intentos de denuncias**. Pero yo les puedo decir que si no nos han denunciado después de 300 jornadas que han realizado los legisladores con diputados federales y senadores, no entiendo por qué ahora lo pretenden hacer", recalcó. Explicó que el hecho de que las jornadas comunitarias se estén haciendo más grandes, responden a la cuestión de que se hacen con un sentido de **cierra**, e insistió en que ya son 300 jornadas y dos años y medio de trabajo, "no le debe de espantar a nadie". **Alejandro Cano Alcalá** aseguró que el Revolucionario Institucional no puede negar el derecho a poder estar cercanos a la ciudadanía, como aseguró, lo han hecho desde que inició su labor legislativa. (AM, 3)*

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

PAN: EL 1 DE FEBRERO, LA CONVOCATORIA PARA POSICIONES LOCALES

Por Verónica Ruiz

El 1 de febrero próximo, el PAN publicará la convocatoria para las candidaturas para gobernador, presidentes municipales y diputados locales, informó la dirigencia estatal, Micaela Rubio Méndez. Indicó que por el momento, continúan analizando los perfiles de los aspirantes a las diferentes candidaturas, sin embargo los resultados definitivos los darán a conocer una vez que los plazos legales lo permitan. En otro tema descartó que el diputado federal Ricardo Anaya pudiera estar interesado en contender por la candidatura al Gobierno del Estado para el próximo proceso electoral. (N 3)

PUBLICARÁ EL PAN CONVOCATORIAS A CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR EL DOMINGO 1 DE FEBRERO

Por Jorge Vargas Sánchez

En ocho días más, el domingo 1 de febrero, la Comisión Permanente local del Partido Acción Nacional dará a conocer las convocatorias para los cargos de elección popular locales, previéndose que hacia el 14 o 15 del próximo mes hayan sido ya elegidos los candidatos a la gubernatura, las 15 diputaciones locales y los 18 Ayuntamientos. La presidenta estatal interina del PAN, Micaela Rubio Méndez, informó lo anterior adrede de que el presidente nacional panista Gustavo Madero le dijo al periodista Carlos Loret que el diputado federal Ricardo Anaya Cortés no ha sido descartado como aspirante albi azul para gobernar Querétaro durante los próximos 6 años. Los periodos de registro irían probablemente del 1 al 5 u 8 de febrero, dijo la dirigente panista al explicar que llegados los tiempos, el Comité Directivo Estatal del PAN se constituye eventualmente en Comisión Permanente Local solo para emitir las convocatorias correspondientes y hacer las propuestas a su similar nacional. (PA, 8)

AMPLÍA PAN PLAZO DE REGISTRO DE CANDIDATOS A DIPUTADOS FEDERALES

Por Verónica Ruiz

La Comisión Auxiliar de Selección de Candidatos del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, amplió el plazo para el registro de candidatos a diputados federales por los principios de mayoría relativa y representación proporcional, del 13 al 28 de enero. Según se informa en un *adendum* realizado a las invitaciones del proceso de designación de candidatos a diputados federales, publicado en los estrados físicos y electrónicos del PAN, se aprobaron cinco días más de plazo para el registro de los interesados. (N 4)

AMPLÍA PAN EL REGISTRO PARA DIPUTADOS FEDERALES

Por Norma Ayala

El Comité Ejecutivo Nacional del PAN amplió hasta el 28 de enero, el plazo para el registro de aspirantes a diputados federales, toda vez que estaba estipulado que sería hasta ayer viernes 23 de enero la fecha límite para registrar dicha aspiración. Mientras que la etapa de entrevistas para realizar la designación final de los candidatos será del 2 al 16 de febrero, fecha que no sufrió modificación alguna, respetándose lo publicado en la convocatoria oficial publicada en los estados electrónicos del 12 de enero. De esta manera, la convocatoria se extiende cinco días más, dando oportunidad al interesado en participar, ciudadanos y militantes panistas en registrarse como pre candidatos a diputados federales. (EUQ, 3)

ACCIÓN NACIONAL REFRENDA VOCACIÓN DEMOCRÁTICA Y SOCIAL: DOMÍNGUEZ

Por Redacción

El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién, aseguró que el PAN es un partido cada vez más cercano a la ciudadanía, responsable y transformador, como se planteó en el último Consejo Nacional, llevado a cabo el

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

pasado 10 de enero del presente año. “Desde diferentes trincheras, los panistas hemos defendido iniciativas y propuestas con buenas contiendas para el país y nos hemos opuesto claramente y, con argumentos válidos a la que frena el desarrollo y lastima la economía de las familias. Por supuesto también respetamos los diferentes puntos de vista al interior de nuestro partido; son expresiones de nuestra vida democrática”. ‘Pancho Domínguez precisó que como representante de las y los queretanos, se ha dado a la tarea de exigir una mayor transparencia y rendición de cuentas, ya que es una demanda muy sentida de millones de ciudadanos que quieren un México Mejor. ‘En el PAN nos debemos a la gente, somos un instrumento de la ciudadanía y por ello llevamos su voz a las diferentes instancias de decisión y de gobierno, a fin de fortalecer la vida pública de Querétaro y de México; por ello escuchar a la gente en sus calles y en sus negocios, ahí donde se viven las necesidades, es fundamental para construir unidos acciones e impulsar cambios que fortalezcan a las familias que integren mejor a las comunidades, que generen sociedades más equilibradas y logren una vida segura y más digna para todos”. (AM, 3)

REFRENDA EL PAN VOCACIÓN SOCIAL Y DEMOCRÁTICA: FD

Por Noticias

Acción Nacional es un partido político cada vez más cercano a la ciudadanía, responsable y transformador, afirmó ayer el Senador Francisco Domínguez Servién. (N 1)

DESCARTAN PARTICIPACIÓN DE ANAYA EN COMICIOS

Por Norma Ayala

Ante el regreso de Ricardo Anaya Cortés al Congreso Federal, y con ello la apertura a alguna candidatura, la dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Micaela Rubio, aseveró que el legislador se abocará al trabajo legislativo, por lo cual no se vislumbra su presencia en Querétaro como aspirante a algún puesto de elección. El pasado 20 de enero, Gustavo Madero regresó a la dirigencia nacional del PAN, tras cuatro meses de ausencia, al solicitar licencia en el cargo para buscar ser diputado federal plurinominal. En este sentido, Anaya Cortés, quien fungía como presidente interino, se reincorporó a los trabajos de la Cámara de Diputados, como legislador federal y como coordinador parlamentario de los diputados panistas, con la encomienda de impulsar la creación del Sistema Nacional Anticorrupción. (EUQ, 3)

ANAYA, BUEN PERFIL PARA GUBERNATURA: INZUNZA

Por Jaquelin Hernández

SAN JUAN DEL RÍO.- Ricardo Anaya Cortés cuenta con todo el perfil para contender por la candidatura a la gubernatura, aunque por el momento se sabe que no participará, expresó Edgar Inzunza Ballesteros, dirigente del Partido Acción Nacional en San Juan del Río. Aseguró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que de acuerdo con las palabras de Ricardo Anaya Cortés, este no buscará la candidatura para la gubernatura de Querétaro. “Él (Ricardo Anaya) lo dijo por la tarde, confirmó que no va a buscar la candidatura para gobernador. En una declaración a un medio nacional dijo que no tiene interés, por lo tanto se ve que está concentrado en otros trabajos”, afirmó el dirigente municipal. (PA, 8)

BUSCARÁ DELGADO CANDIDATURA DEL PAN A LA ALCALDÍA

Por Verónica Ruiz

El diputado local Alejandro Delgado Osoy, cerrará el capítulo de las luchas internas para dedicarse a su trabajo legislativo y buscar a candidatura del PAN para la presidencia municipal de Querétaro. Indicó que en lo individual, los panistas que se sientan agraviados con la convocatoria para la renovación de la dirigencia estatal, interpondrán

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

los recursos que consideren necesarios, como es el caso del ex senador Eduardo Nava y los integrantes de Esencia PAN. (N 4)

SE REGISTRÓ YA MARÍA GARCÍA PARA EL III DISTRITO

Por Verónica Ruiz

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, se registró como aspirante a la candidatura del PAN a la diputación federal por el II Distrito. “Ya hice mi registro, y es todo un proceso todavía para que los que se hayan registrado, se seleccionen, vamos a esperar los tiempos formales; ahorita nada más son los registros”, señaló. (N 4)

MARÍA GARCÍA SE REGISTRA COMO PRECANDIDATA AL II DISTRITO FEDERAL

Por Redacción

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, se registró en el PAN para buscar la candidatura a la diputación federal, por el segundo distrito, reveló durante la segunda emisión del noticiero ABC Diario. “Estamos atentos y listos, claro, ya estamos listos, yo ya me registré para el segundo distrito federal...estamos trabajando todos porque los tiempos ya los tenemos en puerta, estamos trabajando en elegir a los posibles candidatos a las presidencias municipales y ya hay un gran avance por parte de Acción Nacional y que sólo se van a formalizar en este mes de febrero, enfatizó”. Recordó que la ley electoral es muy clara y en este caso, de resultar designada por su partido, deberá pedir licencia a la alcaldía de Huimilpan para contender y hacer campaña en el distrito por el que competirá. En este sentido, comentó que todavía queda un margen para continuar trabajando por las 54 comunidades de Huimilpan por las cuales, destacó, se ha realizado una inversión histórica, sobre todo en obra pública. (DQ, 3)

PRI

EL MARQUÉS NECESITA GENTE FRESCA: M. CALZADA

Por Enrique Zamudio

El presidente del Instituto Político Empresarial (IPE) en El Marqués, Mario Calzada Mercado, consideró que para la presidencia municipal se requiere un candidato que combine experiencia, juventud y que sea un personaje con honestidad probada. “Necesitamos gente fresca que no tenga mucho desgaste, tanto al interior del partido, como de la ciudadanía, que lleve la veracidad y honestidad por delante, porque la gente está harta de malos funcionarios”. (N 4)

OCHO ASPIRANTES DEL PRI PARA EL MARQUÉS

Por Enrique Zamudio

De los ocho “suspirantes” a la candidatura del PRI a la alcaldía de El Marqués, ninguno se ha bajado hasta el momento, informó el dirigente municipal tricolor en esta demarcación, Héctor Hernández de Albino. En entrevista, el líder del priismo en El Marqués sostuvo que a escasas semanas que se defina la candidatura, aún todos y todas tienen las mismas posibilidades de ser abanderado del PRI para recuperar este municipio. (N 4)

CON ISABEL LLAMAS, SE CUMPLE CUOTA DE GÉNERO

Por Enrique Zamudio

El dirigente municipal tricolor en El Marqués, Héctor Hernández de Albino, reveló que los suspirantes varones a la candidatura del PRI a la alcaldía coinciden, de manera generalizada, en que con el registro de Isabel Llamas, como precandidata al IV Distrito Federal se cumple “la cuota de género” en esta demarcación. (N 4)

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

CON ALIANZA, GANARÍA PRI EN SJR

Por Jaquelin Hernández

SAN JUAN DEL RÍO.- Es prácticamente un hecho que en coalición el Partido Revolucionario Institucional, el Partido Verde Ecologista de México y el Partido Nueva Alianza compitan por el Gobierno de San Juan del Río en las próximas elecciones, aseguró Yolanda Rodríguez Otero, dirigente del Partido Verde Ecologista de México en esta demarcación. Rodríguez Otero informó que el instituto político que encabeza podría abonar a la coalición PRI-PVEM con alrededor de 7 mil 500 votos, lo que, desde su punto de vista, provocaría nuevamente el triunfo, aunque reconoció que esta cifra pudiera triplicarse si se suma el Panal. (PA, 8)

PRD

SERÁ UN GRAN HONOR SER CANDIDATO A GOBERNADOR AFIRMA LÍDER DEL PRD

Por Leticia Jaramillo

Ser candidato del PRD al gobierno del estado de Querétaro sería un gran honor para Adolfo Camacho, actual presidente de este partido, quien señaló que sería trascendente y un gran orgullo, pero esperará hasta el 14 de marzo cuando el Consejo Estatal sesiones para aprobar las candidaturas a todos los cargos. Señaló que por respeto a la norma y a los tiempos electorales no es propicio abundar en sus aspiraciones, “sobre todo en términos muy precisos o muy claros como pudiera ser una precandidatura”, pero pondrá todo su esfuerzo si fuera el caso que se le postule como candidato a gobernador. (N 3)

PES

EL PES IRÁ CON UNA MUJER COMO CANDIDATA A LA GUBERNATURA

Por Armando Ruiz Muñoz

Habrá al menos una candidata a la gubernatura de Querétaro este próximo junio y será propuesta por el Partido Encuentro Social (PES), dio a conocer su presidente, Gustavo Buenrostro Díaz. Señaló que su partido tiene a todos los aspirantes a un puesto de elección en la entidad capacitándose, para llevar a cabo su registro ante los órganos electorales y resaltó que será una mujer quien abanderará al instituto político para el puesto más importante: el gobierno del estado. “Será mujer nuestra candidata al gobierno del estado y estamos preparados para la contienda electoral, el Partido Encuentro Social es un partido que tiene su propia identidad, personalidad y quiere ser un partido fuerte en Querétaro”. (DQ, 3)

PT

ANALIZA PT “VOTO ÚTIL” PARA PANISTAS O PRIISTAS

Por Jorge Vargas Sánchez

Un “voto útil” para el candidato del PRI o del PAN a gobernador analiza el Partido del Trabajo (PT); lo promocionará entre sus militantes cuando conozca los nombres de los ungidos, siempre y cuando la plataforma política del beneficiario sea afín a la ideología petista. Esto se desprende de una conversación con la dirigente estatal del PT, Gabriela Moreno, quien afirmó que su partido concientizaría a sus militantes de la importancia de darle “un voto útil al mejor perfil”, dada la trascendencia que tiene para Querétaro impulsar buenos Gobiernos al margen de colores partidistas. Dijo que la dirigencia nacional del PT ha recibido propuestas de parte de sus similares del Revolucionario Institucional y Acción Nacional para ir en coalición o en candidaturas comunes. (PA, 8)

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

MORENA

CELIA MAYA SE INSCRIBIRÁ EL 2 DE FEBRERO, ANTICIPA

Por Tina Hernández

De cara al proceso electoral en lo local, la candidata virtual a la gubernatura por MORENA, Celia Maya García, dio a conocer que el 2 de febrero se inscribirá como aspirante para contender por la gubernatura en la entidad, por el partido de izquierda. Es de recordar que el 11 de junio, el líder nacional de MORENA, Andrés Manuel López Obrador, en un acto público en la capital queretana, destapó a la actual magistrada del TSJ de la entidad como la candidata de MORENA para la elección de gobernador. (N 4)

CELIA MAYA CONFIRMA QUE VA POR MORENA

Por José Luis Rodríguez

Sí me voy a registrar para buscar la gubernatura de Querétaro por el Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), afirmó la Magistrada Celia Maya García, quien repetirá la candidatura que tuvo en 2003, pero en aquella ocasión por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). En entrevista explicó que la convocatoria ya Salió y el registro de los interesados será los días 1 y 2 de febrero, “vamos a ver quién más se registra y ya después habrá asamblea para determinar al candidato, pero también se puede realizar una encuesta”. De ser electa candidata dijo que intentará lograr que la gente se convenza de que si sigue votando por los mismos, pues vamos a tener el mismo tipo de gobiernos corruptos”. (DQ, 3)

NOTAS PRINCIPALES

N: ARTERO CRIMEN

Por Alfonso G. Cruz

Alberto Delgado de Jesús, de 38 años de edad, a quien se le conocía como “El Barry” y/o “El Beto”, fue asesinado anoche en la colonia San Antonio de la Punta, en plena vía pública. El agresor accionó su arma al menos en cuatro ocasiones para enseguida darse a la fuga. (N principal)

AM: INVADEN UN PREDIO 300 ‘PARACAIDISTAS’

Por Cecilia Conde

Alrededor de 300 personas se han instalado en un predio ubicado atrás del **Instituto Tecnológico de Querétaro (ITQ), campus norte**. En entrevista con el periódico AM de Querétaro, un grupo de personas que ha comenzado a hacer casas de cartón y plástico en ese predio, reconoció ser **‘paracaidistas’**. Además, dijeron que desde el mes de diciembre llegaron a ese lugar. Según indicaron vecinos de esta zona, los nuevos habitantes han estado prendiendo fuego a los pastizales y ninguna autoridad municipal ha acudido al lugar. En un recorrido por el asentamiento se constata que la entrada al mismo es el final de una calle pavimentada, donde al ingresar, hay un camino de tierra que ya han delimitado y que recorrerá toda la extensión de terreno en la que se han instalado. Entre **pastizales, garrambullos, nopales y árboles pequeños**, han comenzando la división de las que serán calles y los lugares en los que estarán ubicadas las casas; incluso hablan de que va a haber “etapas” de ese asentamiento irregular en el que hoy hay **víboras, alacranes, tarántulas, conejos, tlacuaches y zorrillos**. Con estructuras de madera, cubiertas por plástico o cartón, las familias han comenzado a vivir en ese inmueble. Solo algunas pertenencias caben en esos lugares, ya que miden alrededor de **10 x 15 metros cuadrados**. Los alimentos los preparan en anafres improvisados con algunos tanques; los trastes para la comida, los lavan en algunas **cubetas y bandejas** de mayor tamaño. Aunque **no tienen luz, agua o drenaje**, comentan que familiares que viven en colonias cercanas como Menchaca, les llevan agua para que puedan realizar sus actividades cotidianas; mientras que en la noche, las

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

velas son su fuente de luz y en hoyos en la tierra arrojan los desechos humanos. A pesar de las carencias de esos servicios y de que no tienen certeza de quién es el dueño de ese terreno, dijeron que no les importaba, pues **sus ingresos no les permiten pagar la renta de una vivienda**. *“Si los de Las Margaritas pudieron, ¿por qué nosotros no?”*, advirtió una señora que *‘tiene’ un terreno en este predio*. En el transcurso de la mañana del viernes, llegaron más personas buscando dónde estaban ‘dando terrenos’. (AM, principal)

PA: ENTREGARÁ CALZADA GOBIERNO VIBRANTE

Por Carolina Sánchez

Desde los Estados Unidos, en donde visitó universidades y empresas interesadas en Querétaro, el gobernador José Calzada Roviroso advirtió que entregará una administración vibrante, llena de energía y de proyectos para que no haya paréntesis en la inversión que está llegando y la que vendrá después. Entrevistado en El Noticiero de PLAZA DE ARMAS, a través de Integra 92.Siete, el mandatario estatal rechazó un posible decaimiento en la actividad sexenal. Por el contrario, es época de consolidación. (PA, principal)

EUQ: PREVEN LLEGADA DE INVERSIÓN DE EU

Por Aurora Aguirre

“Son viajes para sembrar el interés y estoy convencido de que habrá buenas cosas para la entidad” afirmó el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, sobre la gira que realiza por los Estados Unidos, al afirmar que si no se ven resultados a corto plazo ya se deja el camino avanzado. Comentó que se han reunido con empresarios de diversos sectores para hablar de la posibilidad de que traigan inversiones; mencionó que Querétaro es bien visto en aquel país y que las personas se cuestionan sobre cómo se trabaja en la entidad para salir adelante y no estar inmersos en problemas que aquejan a otros estados. Entre las inversiones que podrían concretarse está la de una empresa del sector automotriz, de la cual pidió no revelar su identidad, se espera que para los meses de abril o mayo se dé a conocer más información al respecto. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

TRABAJA COMISIÓN EN DOS PROPUESTAS DE REFORMA

Por Candhy Escalante

Pendientes como la descentralización del Instituto de la Mujer en Jalpan de Serra y la modificación de la creación del Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología son los que se encuentran sobre la mesa de los integrantes de la comisión de Gobernación, Asuntos Electorales y Administración Pública, presidida por el diputado Apolinar Casillas Gutiérrez. El legislador panista dijo en entrevista que en la primera iniciativa -relacionada con el Instituto Municipal de la Mujer- no se contaba en un principio con la redacción del documento, por lo que el trabajo ha sido mayor. (PA, 9)

PODER EJECUTIVO

TRABAJAMOS PARA SEMBRAR, YA VENDRÁN TIEMPOS DE COSECHA

Por Redacción

Querétaro, Qro.- Estamos en el último tramo de la; pero con entusiasmo trabajando para sembrar, ya vendrán tiempos de cosechar”, dijo el gobernador José Calzada Roviroso, entrevistado vía telefónica durante la segunda emisión de ABC Radio, que se transmite por el 107.9 de f.m., para informar los pormenores de la gira que realiza por el estado de California, Estados Unidos, y dijo que a su regreso traerá anuncios importantes para la entidad. “Tuvimos encuentro con una del sector automotriz, por el momento omitimos el nombre; pero vamos a hacer

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

anuncios importantes de inversión de esta empresa que va a destacar a nuestra entidad por muchos años, es una empresa de características mundiales que ha tomado decisiones importantes y haremos el anuncio al regreso", adelantó. Este viernes, junto con su comitiva, el mandatario queretano estuvo en la Universidad de Berkeley, una de las en materia de ingeniería, donde impartió una conferencia sobre las perspectivas económicas de México y particularmente de Querétaro. (DQ, 1)

MUNICIPIOS DEL ESTADO

DONAN TORRES LANDA AULA ESCOLAR A CAPITAL

Por Alan Contreras

Se sumaron los esfuerzos de la Iniciativa Privada y la autoridad municipal para llevar a los habitantes del Pueblo de Juriquilla beneficios que mejorarán su calidad de vida. Esto fue posible gracias a la donación de un aula de usos múltiples que realizó el empresario queretano del Grupo PTL S.A. de C.V., Juan Arturo Torres Landa Urquiza al Municipio de Querétaro. En las instalaciones de esta aula, el edil capitalino, Roberto Loyola Vera, y su esposa, la presidenta del Sistema Municipal DIF, Lucy Huber de Loyola, agradecieron el compromiso social de los empresarios queretanos por sumarse al trabajo de la administración municipal para beneficiar a las familias queretanas. (PA, 1)

REVENDEN PANTALLAS DEL APAGÓN ANALÓGICO

Por Alan Contreras

Como está sucediendo en otros estados de la República Mexicana, en la entidad se detectaron por lo menos un par de casos relacionados con la reventa de las pantallas que el Gobierno Federal entrega a través del programa Apagón Analógico. El secretario de Desarrollo Social del Municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina, informó que la autoridad federal detectó dos casos, así como la oferta de las televisiones a través de redes sociales. Dijo que solo cuando algún ciudadano denuncie alguna situación como esta la persona podría perder el beneficio. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Definiciones para Pedro Escobedo. Dentro de la baraja que están manejando en el príismo queretano, es casi un hecho, aseguran, que el ungido para pelear por la candidatura a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, es el líder de la Confederación Nacional Campesina en el estado y diputado local, Alejandro Bocanegra. La razón por la cual, nos dicen, podría ser el elegido, es que ha hecho buenas labores al frente de la organización y que se encuentra defendiendo, nos platican, sus posiciones en varios municipios para el próximo proceso. Hasta el momento es el que más suena, y al parecer sería el que va a llevar la voz cantante. **Zapata y la paz.** Producto de una serie de gestiones en donde ha intervenido el propio alcalde de Corregidora Antonio Zapata Guerrero, con la Organización de las Naciones Unidas en el tema del medio ambiente, dio a conocer que próximamente sostendrá un importante encuentro con representantes de diferentes países en donde el tema central es la búsqueda de condiciones que generan paz. Dicen los malosos que seguramente le vendrá muy bien a ése municipio un poco de paz, ya que los partidos y sus políticos —de todos los colores y sabores— se están dando hasta con la cubeta por consolidar sus posiciones rumbo a las candidaturas que están a la vuelta de la esquina. **San Joaquín, municipio fuerte.** A pesar de que el municipio de San Joaquín no fue contemplado en la declaratoria de emergencia extraordinaria por frío que emite la Secretaría de Gobernación, el alcalde de dicha demarcación, Ezequiel Casas Vega, nos dicen, ha estado desde el principio de año, buscando el apoyo de la iniciativa privada, particulares y de

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

más personas para llevar cobertores, cobijas y despensas a las familias de su municipio, quienes viven desde hace varias semanas con un clima que lo lleva hasta niveles de bajo cero. Ante ello, nos dijo que existe la ayuda y a San Joaquín, “no se le ha dejado solo”. **Reunión de unidad priísta.** Nos comentan que una vez aceptadas, o más bien acatadas las decisiones emanadas del sector central, el priísmo queretano tendrá su reunión clave mañana domingo por la mañana, en donde se espera que el presidente del comité estatal, Mauricio Ortiz Proal, se reúna con los líderes de los sectores y comités municipales para cerrar filas, nos aseguran, en torno al que será el próximo candidato de unidad rumbo a la gubernatura del estado. Siguiendo paso a paso el librito y las formas, que casi nunca fallan. Se espera que de esa reunión salga una sola decisión sobre quién será el abanderado. (EUQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Venegas Alarcón

“Cheque”. Al reportero, abogado y maestro universitario Ezequiel Martínez Ángeles, hoy medalla del Congreso del Estado y único premio formal para los trabajadores de los medios de comunicación de Querétaro, se le reconoce como ejemplo de periodismo crítico y por haber realizado por 26 años, desde 1983 y hasta su muerte en 2009, el informativo más perdurable, a través de Radio Universidad. De sólida formación humanística, inició en los años 70 su labor en Diario de Querétaro, llegando a ser jefe de información de ese periódico y de Noticias, que compaginaba con sus clases de Teoría del Estado en la Facultad de Derecho y de Historia de México en la Escuela de Bachilleres, planteles en los que se formó. Pocos saben sin embargo que cuando estaba en el noticiario “Reporteros en Acción” de XEQG y después de estudiar un año de leyes, los maestros le dijeron que la carrera estaba saturada y se fue a estudiar contaduría, regresando al otro año a la Facultad de Derecho, en donde se tituló por promedio. En 1981 se inscribió en la Universidad Complutense de Madrid, España (país al que amó tanto como a México). Volvió al año, pero regresó en 1987 para estudiar Derecho Parlamentario en el Senado. Siempre tuvo interés por la planeación urbana y realizó varios cursos en la materia. En el diarismo local escribió extensas y permanentes columnas, denominada “Transparencia” en su primera época y “El Urbanita”, ya con un estilo más acabado, en las que pugnó por un desarrollo equilibrado de las ciudades, que privilegiara a la persona por encima de los automotores. Ejerció la crítica a los planes gubernamentales y a las desviaciones de funcionarios, como fue el caso de uno de los procuradores de Rafael Camacho Guzmán, destituido después de reconocer en una entrevista con él que “todos somos corruptos”. No lo corrió por corrupto, sino por pendejo, aclaró el entonces gobernador. Igualmente desató la polémica al calificar al Congreso del Estado como un circo, por la falta de seriedad y capacidad de los diputados en el tratamiento de los asuntos legislativos. El líder de la Cámara le exigió retractarse, cosa que, por supuesto, no hizo. Tuvo un acendrado amor por Querétaro, ciudad en la que nació el 27 de noviembre de 1955 en la maternidad de la señora Blanco, cerca de San Antonio, pero vivió toda su infancia en la calle del Hidalgo, presumiéndose -contradictoriamente- como vecino del Barrio de Santa Ana y ciudadano del mundo, que pugnaba por la desaparición de las fronteras y las banderas. En sus clases de preparatoria desmitificaba la historia nacional y en especial el periodo de la Revolución Mexicana, que negaba, recordando cómo nuestros héroes se mataban los unos a los otros. Ezequiel, “Cheque”, era amante de la buena mesa y de los buenos tintos, así como de los “Sol y sombra” que disfrutaba con sus amigos, a los que se prodigaba, cálido y total, cuando adquirían ese rango, reservado solamente para sus pares. Desconfiaba de los políticos y condenaba el crecimiento desordenado de la zona metropolitana, y especialmente la salvaje invasión de la mancha urbana sobre las tierras agrícolas. Se mantuvo siempre como un lector empedernido de periódicos y de libros sobre la ciencia jurídica y el fenómeno de la comunicación. Su frase de batalla “¡Qué país!” hacía el ritual. Una especie de ábrete sésamo para dialogar con sus compañeros y amigos, con los que cotidianamente discutía de política y de medios en su mesa de un café del Portal Quemado, en la Plaza de Armas, en donde se convirtió en un cliente tan frecuente que ya era parte del paisaje. Era un hombre incorruptible, de profundas convicciones y sin mayores ambiciones

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

materiales. Murió a los 53 años. Muy minada su salud, acudía a Radio Universidad para transmitir su programa “A micrófono abierto” cosa que hizo hasta unos días antes de ser internado en la clínica, heredando a sus hijos Oriana, Betzabeth e Imanol, el enorme patrimonio de su honestidad, compromiso social y profesionalismo. Nunca buscó el halago ni las medallas, por eso resulta paradójico que el Congreso de los diputados, a los que tanto criticó, haya creado la preseña al mérito periodístico que, muy merecidamente, lleva su nombre. ¡Qué país!” diría él. (Texto del autor de esta columna para la serie de libros “Querétaro en el Siglo XX, Personajes de la vida Cotidiana”, cuyos tomos III y IV serán presentados por el cronista estatal Andrés Garrido del Toral el próximo martes en el Teatro de la Ciudad, a las 18 horas). (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CIERRAN FILAS. Ayer declaró JESÚS RODRÍGUEZ HERNÁNDEZ al periódico REFORMA que la postulación del candidato priista al Gobierno de QUERÉTARO será decidida por ENRIQUE PEÑA NIETO como “jefe de partido”, y que en la reunión del lunes pasado en el CEN del PRI se llegó al acuerdo de acatar la decisión que se tome. Esto, señala, en aras de la unidad. Agua hervida, sabe mal pero alarga la vida. (PA, 1)

JÓVENES

Por Ricardo Astudillo Suárez

Con el incremento en los últimos seis años, de jóvenes que enfrentan procesos penales por cometer delitos o ilícitos graves, asumimos la urgencia de trabajar en políticas públicas en materia de prevención y reinserción social. Cabe destacar que cerca de 12 mil adolescentes de entre 13 y 18 años fueron detenidos, principalmente, por robo con violencia, homicidio, portación de armas y secuestro, según datos del estudio “Adolescentes en Conflicto con la Ley”. En este sentido, lamentamos que sean la exclusión social, educacional, laboral y económica, las responsables de que niñas, niños y adolescentes comiencen con prácticas delictivas a partir de los nueve y once años de edad. Por ello, es importante erradicar circunstancias que favorecen la delincuencia juvenil, debe ser prioritario, ya que la falta de oportunidades propicia opten por caminos aparentemente más fáciles, como involucrarse con grupos delictivos o del crimen organizado. Se han llevado a cabo modificaciones a la Ley de Justicia para Adolescentes en el Distrito Federal, no obstante que aunado al incremento de sanciones por delitos graves en manos de adolescentes, es preciso alcanzar el objetivo fundamental que se persigue: lograr la readaptación al tejido social. En el Partido Verde, reconocemos la importancia de contar con un sistema integral que garantice los derechos de los jóvenes. La necesidad de prevenir actos de violencia y delictivos en nuestros jóvenes, es prioridad dentro del partido. Es por ello que hemos venido trabajando en iniciativas desde hace varios años, como lo es la reforma al artículo 31 de la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado de Querétaro y el artículo 28 de la ley sobre bebidas alcohólicas, presentada por un servidor en la LVI Legislatura de la entidad. La finalidad de éstas iniciativas, que aún están vigentes, es que se destine un porcentaje del presupuesto asignado a la atención y rehabilitación del alcoholismo y la drogadicción en el estado de Querétaro para la obtención de becas en instituciones destinadas al combate de las adicciones. Es el momento de regular los recursos públicos orientados a las adicciones, de solicitar a la autoridad competente mayores revisiones a los centros de rehabilitación que se ostenten como tal. Somos una sociedad con problemas de adicciones y con poca ayuda formal y profesional para combatirlos, ya que más del 90 % de las familias queretanas tiene o conocen un caso cercano de adicción de cualquier sexo y edad, sin importar condición social. El camino es la prevención, pero de manera profesional, en centros adecuados donde se cumpla el ciclo de la política pública: prevención, detección y rehabilitación. No debemos sorprendernos como sociedad, mejor hagamos algo ya, y resolvamos lo evidente. Porque juntos somos voz, porque juntos haremos lo posible, gobierno y sociedad caminando en la misma



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

SÁBADO 24 DE ENERO DE 2015

dirección: el éxito como personas, como municipio, y desde luego como sociedad. Creo en los jóvenes y mi compromiso con ellos, es y será permanente. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Editorial

Editorial Estimado lector a continuación te presentamos la primera edición de La Fuente tu periódico de este año y con ella comenzamos a informarte semanalmente las noticias más importantes de tu Municipio, Querétaro, México y el Mundo. En pocos días dará inicio el proceso electoral que se llevará a cabo en diferentes Entidades del país y entre ellos nuestro Estado. Te notificamos que este 15 de enero fue el último día que el Instituto Nacional Electoral abrió sus puertas para tramitar y/o modificar la credencial para votar. Por otro lado, mientras que Gustavo Madero se reincorpora a la dirección del PAN tras concluir su licencia, priístas pagan a César Camacho 10 mdp por asesorías. Por ahora las cosas aún no se han definido, es por ello que Margarita Zavala sigue haciendo presencia en el PAN y con declaraciones recientes aseguró que la tarea más importante para ella en este momento es trabajar para que PAN rectifique y retome el rumbo, tuiteó la ex primera dama de México tras haberse dado a conocer la lista de los plurinominales a la Cámara de Diputados y en donde el ex presidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, forma parte. Localmente hablando de las ELECCIONES 2015,

partidos políticos y candidatos independientes mueven sus cartas y comienzan a abrir sus convocatorias de registro para aspirantes a las alcaldías de los 18 ayuntamientos, diputaciones y Gobernador del Estado. En este proceso electoral, en el que todos los partidos políticos y candidatos independientes habrán de respetar y acatarse a los lineamientos que marque el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y en el cual seguramente unos con otros estarán cuidándose las espaldas en cada paso que den para señalar y denunciar ante el Instituto cuando alguno de sus homólogos viole o reincida en cualquier norma electoral. Es así como con la presentación de especiales, entrevistas, reportajes, columnas y coberturas de los eventos sociales más destacados de tu municipio te invitamos a leer nuestras diversas secciones en las que encontrarás información específica con respecto al tope de gastos en campañas el cual despliega los gastos que tendrá cada partido según el tipo de elección en los próximos comicios en los que tú serás es eslabón principal.

La Fuente
Tu periódico

IEEQ da a conocer financiamiento para partidos políticos y candidatos independientes

Redacción

QUERÉTARO.- El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), eligió el martes 13 de enero a los Secretarios Técnicos, además de los Consejeros Electorales de los 24 Consejos Distritales y Municipales, mismos que

ejercerán sus funciones durante el proceso electoral ordinario 2014-2015.

La lista de consejeros propietarios y suplentes, así como de secretarios titulares y de reserva, fue autorizada a propuesta del Secretario Ejecutivo.

Por otra parte, el órgano superior de dirección determinó el total del financiamiento público programado a distribuir entre los partidos políticos y candidaturas independientes, por un total de \$103,181,885.78 pesos, de la siguiente manera:

Partido Político	Financiamiento para Actividades Ordinarias	Financiamiento para Actividades Electorales y de Campaña	Total de Financiamiento
PAN	\$19,834,604.29	\$9,917,302.14	\$29,751,906.43
PRI	\$14,813,076.81	\$7,406,538.41	\$22,219,615.22
PRD	\$6,618,686.98	\$3,309,343.49	\$9,928,030.47
Movimiento Ciudadano	\$5,779,143.37	\$2,889,571.69	\$8,668,715.06
Nueva Alianza	\$7,243,073.46	\$3,621,536.73	\$10,864,610.19
PVEM	\$7,127,946.18	\$3,563,973.09	\$10,691,919.27
PES	\$1,228,565.46	\$614,282.73	\$1,842,848.19
Morena	\$1,228,565.46	\$614,282.73	\$1,842,848.19
PH	\$1,228,565.46	\$614,282.73	\$1,842,848.19
PT	\$1,228,565.46	\$614,282.73	\$1,842,848.19
Partido Estatal Convergencia Ciudadana* (En caso de registro)	\$1,228,565.46	\$614,282.73	\$1,842,848.19
TOTAL	\$67,559,358.39	\$33,779,679.20	\$101,339,037.59

Con relación a los topes de gastos de precampaña y campaña para las elecciones de gobernador, diputados y ayuntamientos, el colegiado estableció los siguientes montos de conformidad con la legislación electoral:

TIPO DE ELECCIÓN	TOPE DE GASTOS DE CAMPAÑA
Tope de gastos de campaña para la elección de Gobernador	\$53,064,634.34
Tope de gastos de campaña para cada uno de los candidatos a diputados de mayoría relativa y de representación proporcional	\$3,537,642.29



Candidatos independientes deberán contar con el apoyo de al menos 2.5% de los ciudadanos registrados en la lista nominal

Candidatos independientes podrán registrarse en los próximos días

Redacción

QUERÉTARO.- La Comisión de Organización Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), durante sesión extraordinaria presentó los formatos de solicitud de registro para aspirantes a candidaturas independientes para gobernador, miembros

de ayuntamientos y diputados. La solicitud deberá ir acompañada por la documentación que señale la norma electoral y deberá ser presentada ante el miembro competente del IEEQ.

Teniendo como fecha límite el 26 de marzo de 2015, el Consejo

deberá emitir las resoluciones sobre el cumplimiento o incumplimiento de los requisitos, para lo cual Gema Nayeli Morales Martínez, presidenta de la Comisión señaló que todos los ciudadanos tienen derecho a ser registrados como candidatos independientes.

Suspenden al PAN Q' Bienestar

► Conceden al PRI medidas cautelares solicitadas en su denuncia por actos anticipados de campaña

La Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvió la solicitud del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para dictar medidas cautelares al Partido Acción Nacional (PAN) por considerar como actos anticipados de campaña las Jornadas Q' Bienestar las cuales serán canceladas a partir de hoy.

El Secretario de Acción Electoral del PRI, Juan Ricardo Ramírez Luna, habló en exclusiva para Diario de Querétaro y explicó que este mismo órgano del IEEQ, dará vista a la dirigencia del PAN, así como el Senador Francisco Domínguez

y el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, quienes deberán asistir a una audiencia el 2 de febrero para alegar esta determinación.

“La unidad técnica consideró que, de un estudio preliminar de las pruebas que aportamos, que se acreditan actos anticipados de campaña,

se hizo mal uso de los recursos públicos por parte de Zapata y el evento se hizo con la finalidad de posicionar al Senador Francisco Domínguez frente al electorado. Desde luego el uso de recursos está afectando la imparcialidad”.

Juan Ricardo Ramírez explicó que además existe violación al Artículo 134 de la Constitución y también a la Ley Electoral que prohíbe realizar actos anticipados de campaña.

“Solicitamos que se suspendan estas megajornadas, que las están haciendo con la finalidad que, como partido, nosotros denunciamos. Pedimos se suspendieran y el IEEQ resuelve en base a las pruebas que aportamos, y aquí es importante comentar que las pruebas que aportamos, es una fe de hechos que levantó el propio instituto a solicitud nuestra, dado que en términos de la reforma a la Ley Electoral, el Instituto tiene facultades para hacer este tiempo de actos” comentó el abogado.

De esta manera, dijo que la unidad técnica de lo contencioso electoral dio seguimiento a todo este evento y se asentó en el acta correspondiente todo lo que sucedió durante el desarrollo de la misma.

El motivo de la resolución emitida la noche de ayer por esta unidad, considera que

en el estudio de las pruebas se acredita que efectivamente se dio el acto que los priístas denunciaron y presuntamente el uso indebido de recursos públicos, de violación a las reglas sobre propaganda institucional y actos anticipados de campaña.

“A fin de evitar que se sigan dando este tipo de actos que pueden causar perjuicios irreparables si no se suspenden, ordena la suspensión, concede la suspensión y ordena notificar a los denunciados, en este caso, el PAN, Francisco Domínguez y Antonio Zapata”.

La resolución señala fecha de audiencia el 2 de febrero para pruebas y alegatos, donde los panistas habrán de contestar la demanda; así como habrán de ofrecerse y desahogarse las pruebas de ambas partes.

Ramírez Luna explicó que posteriormente se pondrán los autos para que las partes manifiesten lo que a su derecho convenga, en un término de 48 horas y finalmente la unidad técnica de lo contencioso electoral elaborará el proyecto que pasará a la resolución del Consejo General del IEEQ, donde se determinará la existencia o no de responsabilidades.

IEEQ, a favor de PRI por denuncia contra AN

●●● NORMA AYALA

●●● Aun cuando el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informará hasta este sábado cual es la resolución en cuanto a la denuncia presentada por el PRI en contra del PAN y el senador Francisco Domínguez por actos anticipados de campaña, el dirigente estatal del tricolor, Mauricio Ortiz Proal, aseveró que de acuerdo con información del representante del PRI ante el órgano electoral, Juan Ricardo Ramírez Luna, la resolución que emitirá el Instituto es a favor del PRI.

Cabe mencionar que el pasado 21 de enero, el PRI presentó ante el IEEQ una denuncia contra el PAN por actos anticipados de campañas. El IEEQ tenía 48 horas para resolver y aprobar o desechar las medidas precautorias que solicitaba el PRI, en el sentido de suspender las jornadas del programa Q Bienestar, realizado por el PAN.

“Por lo que me comenta el representante del partido en el IEEQ, Juan Ricardo Ramírez Luna, es que efectivamente el Instituto tuvo a bien considerar válidos nuestros ar-

efectivamente el Instituto tuvo a bien considerar válidos nuestros argumentos, y estará ordenando una medida precautoria para que de forma inmediata se suspendan estas jornadas que a todas luces en los términos que se realizan son actos anticipados de campaña”, dijo.

Reiteró que aun cuando no tiene la respuesta del IEEQ, aseguró que tenía conocimiento que la estaban preparando para publicitarla y hacerla llegar al PRI.

“Entiendo yo que es en este sentido, estamos esperando que nos la hagan llegar, y que también es urgente que se les haga llegar a los representantes del Partido Acción Nacional, para que suspendan estas jornadas, es un fallo histórico, porque hace mucho tiempo no se le hacia un llamado de atención a un partido político tan importante”, comentó.

Agregó que con esta resolución, queda de manifiesto que el PRI siempre dijo la verdad, en el sentido de que el PAN estaba violentando el marco jurídico dijo de manera “premeditada y tramposa”.

“Estuvimos buscando que la autoridad actúe para que se garantice la imparcialidad y la objetividad en la que tiene que desarrollarse el proceso. El IEEQ resuelve a favor del PRI e intervenir para preservar el respeto a la ley, que es finalmente resolver a favor de todos los querretanos”, concluyó. ●

Gobierno mantiene diálogo con partidos políticos

- Se prevén reuniones con los 10 institutos registrados ante el IEEQ: secretario
- Buscan un clima de transparencia y tranquilidad ante elecciones, señalan

MARITZA NAVARRO

A través de la Secretaría de Gobierno se mantienen el diálogo con los representantes de las fuerzas políticas registradas en el estado, refirió su titular, Jorge López Portillo Tostado.

El tiempo electoral, dijo, siempre genera inquietudes y se está en la construcción de un diálogo de respeto. Recordó que en el estado son 10 los partidos políticos que cuentan con registro ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y con todos se va a reunir.

Este ejercicio se mantendrá durante los siguientes meses, a fin de abonar a un clima de transparencia y tranquilidad por las elecciones.

“Sigo teniendo reuniones cotidianamente con los presidentes de las instituciones que son 10, estamos trabajando con ellos, precisando, logrando que nos apoyen en un clima de tranquilidad y paz para el estado”, refirió.

“Naturalmente el proceso político genera una serie de inquietudes que son normales, hay que entenderlo así, es parte del proceso político, son los elementos que tenemos, yo creo que ha sido un diálogo mucho, mucho muy positivo”, agregó.

Los representados en Querétaro son el Partido Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Encuentro Social (PES), del Trabajo (PT), Humanista, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Alianza Ciudadana de Querétaro.

En noviembre del año pasado se comenzó con este ejercicio de encuentros con integrantes de los partidos políticos, en donde se ha acordado garantizar un proceso de campaña y elecciones en tranquilidad y con respeto desde el poder Ejecutivo.

Desde entonces los actores se preparan para generar un clima de cordialidad que garantice un proceso electoral civilizado y de respeto, por ello también han resultado positivas

las propuestas de pactos de civilidad. La Secretaría de Gobierno, refirió, trabaja en acercamientos con los dirigentes de los partidos, así como magistrados del Tribunal Electoral y del Instituto Electoral, para estrechar el diálogo y dar garantías a la ciudadanía.

“Con partidos, con el propio Instituto Electoral de Estado de Querétaro también con los magistrados del Tribunal Electoral de Querétaro, con los partidos, me faltan unos tres partidos únicamente por platicar con ellos, ha sido el trabajo que como secretario de Gobierno me corresponde para establecer las mejores condiciones de diálogo con los actores”, apuntó.

A fines de octubre los representantes de diferentes partidos políticos suscribieron un “pacto de civilidad” ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), lo que deberá abonar a que lo que falta del proceso (que son las campañas) se realicen con “altura” política.

“Ha sido muy positivo (el pacto) por parte de todos ellos, los magistrados mismos, los consejeros para efecto de conservar las mejores condiciones posibles, que sea un proceso en el que todos los queretanos participemos con ánimos y con confianza”, destacó. ●

“Sigo teniendo reuniones con los presidentes de las instituciones que son 10; logrando que nos apoyen en un clima de tranquilidad y paz para el estado”

“Naturalmente el proceso político genera una serie de inquietudes que son normales, hay que entenderlo así, es parte del proceso político”

JORGE LÓPEZ PORTILLO TOSTADO
Secretario de Gobierno